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稅債票償大聯盟 批公民黨漠視私煙

曾鈺成拒何俊仁「干預」
否決緊急休會辯論剛果案

7月底交吉 立會新廈如期啟用
曾特首新大樓宣讀任內最後施政報告

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會新大樓建造

工程進行得如火如荼，經趕工後可望於今年暑假後

如期「入伙」。立法會秘書長吳文華表示，新大樓工

程進度雖然較預期略慢，但總算可於今年7月底正式

交吉，屆時電腦部將作先頭部隊於8月初投入測試工

作，並進行執漏及安裝冷氣等事項，其他部門職員

則會在9月初開始分批進駐，至9月中旬，議員就可

以搬入新大樓。立法會新一個立法年度的會議可望

如期10月起改在新大樓進行，而特區行政長官曾蔭

權，將可在新大樓內宣讀任內最後一份

施政報告。

香港文匯報訊（記者 林婉琪　澳門報道）
澳門立法會13日通過《規範進入娛樂場和在
其內逗留及博彩的條件》法案，包括將進入
娛樂場的最低年齡由18歲提升至21歲，及禁
止未滿21歲人士在娛樂場內從事職業活動，
惟在新法生效前已受聘於娛樂場內工作的未
滿21歲僱員不受影響。大部分立法會議員均
認同政府提高進入賭場的年齡上限，防止青
少年沉迷賭博。
澳門經濟財政司司長譚伯源在介紹法案時

指出，博彩業在發展過程中帶來了一些社會
問題，其中，年輕人過早接觸博彩活動影響
其價值觀尤其嚴重，社會不少意見認為有必
要提升進入娛樂場人士的最低年齡要求，並
對違法進入娛樂場的行為作出規範，訂定處
罰，為了使規範娛樂場幸運博彩經營的法律
實際操作可更配合社會發展，特區政府有必
要完善有關規定，故提出此項法案。
立法會最終以17票贊成、7票棄權、1票反

對下通過法案。

梁安琪贊成 促政府家長共承擔
議員梁安琪指出，現時澳門的博彩法已不

合時宜，有修訂的必要，調升進入賭場的年
齡限制，可減少賭業對年輕人的影響，但要
徹底解決問題則需要政府、博企及家長三方
的共同承擔。議員何少金則提出，法案通過
後，政府可與高等院校合作開展各類具前瞻
性的文憑課程，完善人才培訓機制，讓年輕
人可更好地規劃其職業生涯。
唯一反對法案通過的議員馮志強則稱，將

進入娛樂場年齡由現時的18歲調升至21歲是
輕視年輕人，並指法案可能衝擊基本法中有
關澳門人的基本權利、義務、自主權的相關
條例。他認為現時的年輕人心智未必比不上
前輩，建議政府設立博彩學校，讓年輕人從
正面的渠道盡早接觸和認識博彩業。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港大學民意研究計劃最新民調結
果顯示，特首曾蔭權的支持度評分
再跌1.7分至46.5分，進一步靠近45
分的危險線。支持率為23%，但反
對率就達66%，是他2005年出任特
首以來最差，已接近表現拙劣水
平。政務司司長唐英年民望亦急跌
5.5分至45.1分，為上任以來最低，
財政司司長曾俊華及律政司司長黃
仁龍的評分則變化不大。
調查機構於6月1至8日訪問1,000

名香港巿民，發現特首曾蔭權及其
管治班子的民望評分均較1個月前
下跌，多名官員的民望數字同步跌

至任內新低，「接近危險邊緣」，
情況令人憂慮。
在3名司長中，政務司司長唐英年

的支持度評分為45分，支持率則跌
至29%，均為其上任政務司司長以
來的新低。唐英年現時的民望淨值
已經收窄至正2個百分比。財政司司
長曾俊華及律政司司長黃仁龍的整
體民望可謂變化不大，兩人的民望
淨值分別為負14和正57個百分比。
黃仁龍仍然是民望最高的司長。

周一嶽支持率上升
對比一個月前，11個在職局長之

中有8人的支持率下跌，2人上升，

1人不變。當中除食物及衛生局局
長周一嶽的支持率上升5個百分比
外，有6人的支持率跌幅超過抽樣
誤差，分別為發展局局長林鄭月
娥、教育局局長孫明揚、保安局局
長李少光、運輸及房屋局局長鄭汝
樺、政制及內地事務局局長林瑞麟
和環境局局長邱騰華，分別下跌
9、9、8、8、8和7個百分比。
在眾局長之中，孫明揚、曾德成

及林瑞麟的民望出現負值，分別為
負39、11和9個百分比。值得一提
的，是張建宗和孫明揚的支持率分
別下跌至其上任以來的新低，而孫
明揚的反對率就上升至其上任以來
的新高，兼且超過5成，屬於「表
現失敗」，或與其捲入「僭建風暴」
有關。

吳文華昨日帶領傳媒參觀新大樓。她指出，新
大樓總樓面面積將為立法會現址的4倍，面積達3.8
萬平方米，會議廳座位會由目前的88個，即議員
座位60個，官員座位22個，大增至150個，其中議
員座位最多120，官員座位30個，故即使日後立會
議席再增加一倍，新大樓亦足以應付。

2號會議廳可一分為二
除大會議廳外，新大樓還有3個面積較小的會議

廳，其中2號會議廳更可按實際需要「一分為
二」，確保議員有足夠會議廳舉行會議；為配合資
訊科技年代，新大樓亦會更加電腦化。吳文華透
露，每個議員的座位均設有一個小型電腦熒幕，
列出會議討論資料、議員發言次序，相信有助提
升會議效率。
由於地方擴大，立會保安人手亦增加2倍，由現

時30人增至90人。吳文華強調，大幅增加保安數
目，部分與議員「反斗掟 」無關，只是未來新
大樓多了出入口，故有實際的保安需要，而為防
止公眾人士將雜物拋入會議廳，影響會議進行，
會議廳的公眾席會用玻璃圍封。

10月模擬大會測試調整設施
同時，新大樓增設展覽廳、教育廊、歷史長廊

及憲制圖書館等，為令市民更加認識立法會的運
作，而導賞團數目亦會大幅增加，由現時每周10
多團，加至每周81團，秘書處為此會增聘20名導

賞員。
她表示，新大樓將於10月4日先舉行一次模擬立

法會大會，讓議員、職員及傳媒試驗新大樓設
施，其後再作調整。
立法會即將遷離現址，吳文華透露，現時大樓內

部分經典物件會一併搬走，包括提醒議員開會的大
銅鑼，會「過檔」至新大樓內的議員休息室內，並
會繼續收集服務及見證立法會的歷史資料。而為求
環保，舊大樓「搬得走」的傢具大部分亦會搬去新
大樓，如多任港督曾使用的西式圓桌，但現大樓的
銅製吊燈無法搬走，故秘書處已應議員要求仿製
一盞，置於新大樓其中一個會議廳內。

7月邀各界歡送舊大樓
吳文華又披露立法會正為現址擬訂「告別」節

目，計劃在7月18日為舊大樓舉辦盛大歡送會，屆
時將邀請一眾新舊議員出席，緬懷一番，高潮是
取出回歸前放在停車場底下的時間囊，並於日後
擺放在新大樓的檔案庫，作為歷史見證，並舉行
大型惜別宴。
她說，立會秘書處已陸續發出邀請函，邀請回

歸前後、現任及歷任議員，秘書長及法律顧問，
及專責採訪立法會新聞的前任、現任記者，共同
見證大樓交替的歷史時刻，屆時除會帶記者參觀
大樓「禁區」，例如議事廳前廳等，亦會安排賓客
在議事廳拍大合照留念。目前，已有137名「前後」
議員答允出席。

孫公捲僭建風暴民望跌

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新年度財政預算案決
定把煙稅增加41.5%，立法會今日會表決《2011年應課
稅品（修訂）條例草案》。反對加煙稅的「稅債票償大
聯盟」昨日作最後拉票，在立法會門外舉行「胡士托
自由與香煙音樂會」，由成員打扮成支持加煙稅的公民
黨5名議員及多位政府官員上演街頭劇，與聯盟成員扯
大繩，質疑對方無視現實私煙問題，最後會失敗收場
兼失民心。
由全港報販大聯盟、煙民力量、好煙民大聯盟與107

動力等民間團體組成的「稅債票償大聯盟」，在過去兩
個多月組織一連串活動呼籲全港煙民登記做選民，希
望立法會議員能否決今年財政預算案建議加煙稅。發
言人何民傑批評，特區及回歸前歷任財政司都有提及
煙稅，但都正視私煙問題而不願加稅，但如今食物及
衛生局局長周一嶽「竟」迫財爺自打嘴巴，使施政更
失民心。

加煙稅50%  私煙激增4倍
他又指，自2009年立法會通過增加煙稅50%，私煙個

案激增4倍，助長不法集團每年賺取6億利潤，使兒童

更易接觸私煙，促請立法會議員正視加煙稅會導致香
港變成「私煙港」的後果，投票反對政府增加煙草
稅。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區終審法院決定
就有關剛果民主共和國的債務訴訟案件引發的外交豁
免權爭議，提請全國人大常委會釋法。一直將「司法
獨立」掛在口邊的民主黨主席何俊仁，最近竟意圖
「干預司法獨立」，就此事要求在立法會內進行緊急休
會辯論，但被立法會主席曾鈺成以理據不足為由拒予
批准。
曾鈺成昨日在書面回覆何俊仁時表示，何俊仁提出

辯論的問題涉及公共利益，但未能提供足夠理據，令
他可以免卻所須預告而批准何俊仁根據《議事規則》，
在今日的立法會會議上動議有關的休會待續議案。
根據《議事規則》，立法會議程上所有事項處理完畢

後，議員可動議一項立法會現即休會待續的議案，以
便提出任何有關公共利益的問題，要求一名獲委派官
員發言答辯。但議員如擬提出這類議案，須在有關會
議日期不少於7整天前以書面向立法會秘書作出預告。

■澳門立法會通過將進入娛樂場的最低年齡由18歲提
升至21歲，及禁止未滿21歲人士在娛樂場內從事職
業活動。 資料圖片

■新立法會大樓在下月正式交吉，新一個立法年度的會議可
望如期10月起改在新大樓進行。 香港文匯報記者潘達文 攝

■新立法會大樓大會議廳座位會由目前的88個，增至150個。
圖為工人正在進行內部工程。 香港文匯報記者潘達文 攝

■吳文華說，2號會議廳可按實際需要「一開二」，確保有足夠會議廳開會。
香港文匯報記者潘達文 攝

■「稅債票償大聯盟」成員打扮成支持加煙稅的公民
黨5議員，諷刺議員無視現實私煙問題。


